

INFORME DE INTELIGENCIA PORTUARIA

Contenido

1 REHENES: EE. UU. RESCATÓ A 5 REHENES DE LA EMBAJADA ARGENTINA	2
2 SEGURIDAD AÉREA: VUELO SIN PILOTO DURANTE 10 MINUTOS	3
3 NARCOTRÁFICO: NARCOBLOQUEOS EN SINALOA	4
4 ONU: LO QUE LOS FUNCIONARIOS VIERON Y NO VIERON.....	5
5 SEGURIDAD MARÍTIMA: SE HUNDIÓ EL MSC ELSA 3	8
6 INTELIGENCIA: LA TRIPLE FRONTERA ARGENTINA, BRASIL Y PARAGUAY	9
7 RIESGO NUCLEAR: INSTALACIÓN NUCLEAR SECRETA IRANÍ	10
8 ESPIONAJE: CHILE NO ES ARGENTINA.....	11
9 BLOQUEO PORTUARIO: LOS HUTÍES AMENAZAN AL PUERTO DE HAIFA	12
10 TERRORISMO: OPERACIÓN SINDOOR DE INDIA	13
11 PROTECCIÓN: ATACAN PUERTO Y AEROPUERTO CON DRONES	14
12 ATAQUE CON EXPLOSIVOS: ABANDONAN CAMIÓN CARGADO	15
13 NARCOTRÁFICO: EL <i>GORDO PIBE</i> DE PANAMÁ A COLOMBIA	16
14 NARCOTRÁFICO: TREN DE ARAGUA DE VENEZUELA A ARGENTINA	17
15 CIBERCRIMEN: ATAQUES A TRAVÉS DE LAS IMPRESORAS	18
16 FUNDAMENTALISMO: CUANDO ES IMPOSIBLE DIALOGAR	19
17 SECUESTROS: PAÍSES QUE EE. UU. RECOMIENDA NO VISITAR	20
18 INTELIGENCIA: CUANDO LA EDUCACIÓN NO AYUDA	21
19 NARCOTRÁFICO: ¿QUÉ VA DE MÉXICO A EE. UU.?	22
20 FALSA RELIGIÓN: JAPÓN ORDENA DISOLVER LA SECTA MOON	24

1 REHENES: EE. UU. RESCATÓ A 5 REHENES DE LA EMBAJADA ARGENTINA



A veces es necesario considerar amenazas antes impensadas al [preparar una EPIP](#). El personal de la [embajada argentina en Caracas](#) fue expulsado por el régimen de [Maduro](#) y, en consecuencia, el edificio diplomático quedó bajo la protección de [Brasil](#). La persecución de sus opositores políticos por parte de la dictadura hizo que [Claudia Macero](#), [Pedro Uchurrurtu](#), [Magalli Meda](#), [Omar González](#) y [Humberto Villalobos](#) pidieran asilo en la embajada argentina el 20 de marzo de 2024. Los perseguían por ser parte del equipo de campaña de [María Corina Machado](#), quien apoyaba la candidatura del actual presidente electo de [Venezuela](#), [Edmundo González Urrutia](#), a quien [Maduro](#) no le permitió asumir, a pesar de que le había ganado por un amplio margen. La embajada [fue sitiada](#), [le cortaron el suministro eléctrico](#), [el suministro de agua](#) y [el ingreso de víveres y medicinas](#). Había fuerzas policiales rodeando la manzana, las que [fueron engañadas por una operación impecable](#) para lograr la liberación de los rehenes.

[Maduro](#) fue informado a las tres de la mañana del 7 de mayo de que los asilados habían sido [rescatados por un equipo estadounidense](#), mientras estaba en [Rusia](#) por el festejo del [Día de la victoria](#) en la Segunda Guerra Mundial. Aún anonadado por la noticia, ordenó tergiversar la información. En consecuencia, [se crearon memes](#) y [se imprimieron afiches diciendo que no habían logrado huir, sino que su salida del país había sido producto de una negociación](#). [Marco Rubio](#), el secretario de Estado norteamericano, fue el encargado de confirmar la noticia. Los adláteres de [Maduro](#) allanaron la casa de [Magalli Meda](#), lo que contradice la versión oficial de que habían llegado a un acuerdo.

Los organismos de inteligencia venezolanos y los de sus aliados rusos, chinos, cubanos e iraníes fueron incapaces de detectar a tiempo la operación de rescate. [Maduro](#) ordenó identificar a los responsables por el fracaso del sitio a la embajada y a los “traidores” que permitieron el asalto de los agentes norteamericanos. Aún sigue secuestrado el gendarme argentino [Nahuel Agustín Gallo](#), episodio enmarcado en el [silencio de la ONU](#). LFM / EFE / Laureano Pérez Izquierdo / Infobae) [Volver al índice](#)

2 SEGURIDAD AÉREA: VUELO SIN PILOTO DURANTE 10 MINUTOS



En marzo de 2015, un avión de [Germanwings](#), afiliada a [Lufthansa](#), se estrelló contra una montaña. El piloto había ido al baño y su copiloto [Andreas Lubitz](#), condujo la aeronave de forma intencional hasta estrellarla para suicidarse. [Murieron 150 personas](#).

Como consecuencia de ello, se implementó un protocolo ([habitual en COPA Airlines](#)) por el que cada vez que el [piloto](#) o el [copiloto](#) salen de la cabina, son reemplazados por un [miembro de la tripulación](#). El protocolo comienza tras el aviso de que uno de los pilotos saldrá de la cabina. Se procede a [cruzar un carro de comida en el pasillo](#) para impedir que los pasajeros puedan acceder a ese ámbito y un tripulante lo sostiene y vigila. Sale el piloto y [es reemplazado en la cabina por un tripulante](#). Cuando el piloto regresa, se abre la puerta, intercambia posiciones con el tripulante y todo vuelve a la normalidad.

A mediados de mayo de este año salió a la luz un incidente ocurrido el 17 de febrero del año pasado. Un [Airbus A321 de Lufthansa](#) que iba en vuelo de [Frankfurt a Sevilla](#) voló durante aproximadamente [10 minutos sin piloto](#) (con más de 200 personas a bordo). [El capitán fue al baño y el copiloto \(que había quedado solo en la cabina\) se desmayó](#).

Se trataba de un vuelo de aproximadamente 3 horas de duración. En el momento del incidente, [volaba con piloto automático](#). El capitán [intentó abrir la puerta 5 veces](#) mediante el código de seguridad y no lo logró. La puerta se abrió porque [el copiloto recobró parcialmente la conciencia y ayudó a abrirla](#). Un médico que era parte del pasaje ayudó al copiloto a recobrase.

Esto es un llamado de atención para Lufthansa y otras aerolíneas que aún no han implementado el protocolo de dos tripulantes permanentemente en la cabina más el protocolo de seguridad post 911.

(LFM / Infobae / Reuters / Shutterstock) [Volver al índice](#)

3 NARCOTRÁFICO: NARCOBLOQUEOS EN SINALOA



Los delincuentes deberían temer a la [Policía y a la Justicia](#). Este no es el caso. El nivel de armamento con el que cuentan los narcotraficantes, aunado a su influencia sobre distintos estamentos gubernamentales, les permiten actuar impunemente, con lo que ganan más poder día a día. Es muy difícil combatir este flagelo con retórica woke. Se requiere acciones basadas en inteligencia y planeamiento estratégico, con [personal idóneo y comprometido con el cumplimiento de las leyes](#).

Parece que el avispero está revuelto en [México](#). El 7 de mayo último se produjeron varios narcobloqueos de calles [en Sinaloa](#), con vehículos incendiados, enfrentamientos armados entre civiles y una gran movilización de las fuerzas de seguridad en [Culiacán](#), [Mocorito](#) y [Novolato](#). Los incidentes se agravaron al oscurecer y varios drones sobrevolaban la zona, desconociéndose si pertenecían a las fuerzas de seguridad o a los vándalos. La carretera libre [México 15](#) fue bloqueada con un tráiler, un camión de transporte de personal y una camioneta, los que fueron incendiados. También usaron clavos *miguelitos*.

Las imágenes de los bloqueos que fueron publicadas, mostraban a hombres armados saliendo de la ciudad a bordo de camionetas. También dieron cuenta de un operativo importante en la zona de [Jesús María](#). Apparently el punto en el que se llevaron a cabo los mayores enfrentamientos fue [Villa Juárez](#).

La [Seguridad Pública de Sinaloa](#) informó que, ante los hechos de inseguridad en los municipios de [Culiacán](#), [Navolato](#) y [Mocorito](#), las autoridades habían restablecido rápidamente las condiciones de seguridad, recomendando la calma a la población y pidiendo que evitaran circular por las zonas de alto riesgo. Sin embargo, fue atacado un grupo de policías municipales que cenaba en una taquería en [Mazatlán](#), muriendo al menos dos agentes. Otros cuatro efectivos fueron heridos y trasladados a un hospital.

En [Villa Juárez](#) fue hallada una camioneta abandonada con varios cuerpos de integrantes del grupo armado conocido como [Los Chimalis](#). El vehículo llevaba un mensaje firmado con las iniciales MF, en referencia a [Mayito Flaco](#). (LFM / Anayeli Tapia Sandoval / X/@alternoticias1/ Los Noticieristas / El Sol de Sinaloa) [Volver al índice](#)

4 ONU: LO QUE LOS FUNCIONARIOS VIERON Y NO VIERON



El [plan de protección](#) de una instalación portuaria se prepara con los resultados de una [evaluación de protección](#) previa. El plan de protección de un país se construye en función de la [información de inteligencia](#) recopilada. En ambos casos, se evalúan amenazas con base en las probabilidades de ocurrencia de las mismas y, por lo general, [se dejan de lado los incidentes considerados más exagerados](#) y, por tanto, [menos probables](#).

El rol de la [ONU es serio y respetable](#), pero a veces, la comodidad de los sillones ocupados por los burócratas, les impide ver parte de la realidad. Una comisión integrada por miembros de ambas cámaras del [Parlamento británico](#) abocada al estudio de los hechos del [7 de octubre de 2023](#), publicó un documento conocido como *The Roberts Report*, el que incluye pruebas forenses, imágenes y testimonios mostrando los crímenes cometidos por [Hamás](#) y otros [grupos terroristas](#) palestinos el [7 de octubre de 2023](#) a lo largo de más de 300 páginas. La investigación detalla [asesinatos masivos](#), [violaciones sistemáticas](#), [mutilaciones](#), [profanaciones post mortem](#) y [uso de propaganda digital aberrante](#). Entre las víctimas hay bebés, sobrevivientes del Holocausto y jóvenes del Festival Nova. También demuestra la implicación de [empleados de la ONU](#) y la participación de [civiles gazatíes](#).

Este estudio riguroso de los ataques da por tierra con las [narrativas que niegan o distorsionan los hechos](#), mostrando a los atacantes como víctimas y a las víctimas como atacantes. La introducción del texto afirma que ese tipo de escenas de barbarie no se veían desde la masacre de [Nankin](#) en 1937.

El informe documentó el [asesinato de 1 182 personas](#), las [heridas a más de 4 000 personas](#) y el [secuestro de 251 individuos](#) —incluyendo [41 cadáveres](#)— para mantenerlos como rehenes. La imagen que ilustra esta página muestra al [empleado de la ONU Faisal Al-Naami](#) vestido de negro y retirando el cuerpo sin vida de [Jonathan Samerano](#), quien fuera asesinado en el [kibutz de Beerí](#) con la finalidad de llevar su cadáver a [Gaza](#) como rehén.

Los métodos usados fueron deliberadamente crueles: [mutilaciones](#), [asfixia](#), disparos a quemarropa y uso de granadas y armas antitanques. Muchos cadáveres mostraban signos de [violencia sexual](#), [profanación post mortem](#) y otras formas de ensañamiento. La víctima más joven fue un [bebé de 14 horas de vida](#) y la más anciana fue una [sobreviviente del Holocausto de 92 años](#), asesinada en el [kibutz Holit](#).



Cuando [se diseñan escenarios](#) para ejercicios y prácticas de protección basados en las amenazas previstas en el [Código PBIP](#), se suele discutir si algunos de esos sucesos son [extremadamente exagerados](#) y, por consiguiente, deberían ser dejados de lado. La respuesta basada en la evidencia de este caso, indica que [ningún escenario es exagerado](#).

El ataque comenzó a las 06:30 con el disparo de [3 880 cohetes](#) desde la [Franja de Gaza](#) para [saturar el sistema de defensa aérea](#) israelí, minimizando su capacidad de respuesta ante los ataques posteriores. Las alarmas [se activaron en 498 comunidades](#).

Paralelamente, [rompieron la valla fronteriza en 119 puntos](#), por los que ingresaron los comandos armados por tierra; usaron [drones y parapentes](#) para atacar por aire; y [lanchas rápidas](#) para desembarcar en las playas. Ello para provocar un colapso defensivo.

Los objetivos fueron 32 comunidades civiles ([kibutzim y moshavim](#)), 3 ciudades ([Sderot, Ofakim y Netivot](#)), 2 festivales de música ([Nova y Psyduck](#)), 15 instalaciones militares y las principales intersecciones de rutas para dificultar el escape de los civiles.

Los atacantes ingresaron casa por casa, asesinaron, secuestraron, saquearon y quemaron viviendas. Las localidades más golpeadas fueron [Be'eri](#), con 99 muertos; [Kfar Aza](#), con 62; y [Nir Oz](#), con 75 rehenes vivos y 7 cuerpos secuestrados.

El informe parlamentario enfatizó que los civiles fueron el objetivo principal de la operación y que las acciones perpetradas estuvieron marcadas por un ensañamiento recurrente. Para ello, usaron como fuente el informe oficial de la [Representante Especial de la ONU sobre Violencia Sexual en Conflictos, Pramila Patten](#), quien concluyó: *La evidencia indica que muchas mujeres fueron violadas, mutiladas y luego ejecutadas. En otros casos, sus cuerpos fueron abusados post mortem.*

De los aproximadamente 7 000 atacantes, 3 800 pertenecían a [Hamás](#) y 2 200 provenían de otras facciones armadas palestinas, además de [civiles gazatíes](#) que cruzaron la frontera para saquear. El ataque fue planeado, liderado y ejecutado principalmente por [Hamás](#), a través de sus [Brigadas Izz al-Din al-Qassam](#) y su unidad de élite [Nukhba](#), conformada por combatientes seleccionados mediante pruebas y [entrenados durante años para incursiones en comunidades israelíes](#).



[Hamás](#) desarrolló este operativo en secreto y ocultándolo incluso a gran parte de sus propios cuadros. Los combatientes fueron informados de su papel solo horas antes del ataque.

El plan fue diseñado por los máximos dirigentes del grupo, entre ellos [Yahya Sinwar](#) (jefe de [Hamás en Gaza](#)) y [Mohammed Deif](#) (comandante de las [Brigadas al-Qassam](#)). El 7 de octubre a las 7:18, [Deif](#) anunció el inicio del operativo mediante un mensaje pregrabado y afirmó que ya se habían lanzado más de 5 000 cohetes.

Según la Comisión, al menos 8 grupos terroristas participaron junto a [Hamás](#) en el ataque, coordinados desde una estructura denominada [Sala Conjunta de las Facciones de la Resistencia Palestina](#), creada en 2018 para integrar fuerzas armadas de diverso origen.

- [Yihad Islámica Palestina \(Brigadas Al-Quds\)](#).
- [Frente Popular para la Liberación de Palestina \(Brigadas Abu Ali Mustafa\)](#).
- [Frente Popular – Comando General \(Brigadas Jihad Jibril\)](#).
- [Frente Democrático para la Liberación de Palestina \(Brigadas de la Resistencia Nacional\)](#).
- [Brigadas de los Mártires de Al-Aqsa \(ex-Fatah\)](#).
- [Brigadas de los Muyahidines Palestinos](#).
- [Comités de Resistencia Popular \(Brigadas Al-Nasser Salah al-Din\)](#).
- [Brigadas Al-Ansar](#).

El informe señala que al menos [19 empleados de UNRWA](#) (la agencia de la [ONU](#) para refugiados palestinos) fueron investigados por su [participación directa o indirecta](#) en los ataques. Entre ellos, el comandante [Nukhba Mohammad Abu Itiwi](#), captado en cámaras dando órdenes para lanzar granadas a un refugio donde se encontraba el ciudadano británico-israelí [Aner Shapira](#).

También se identificó a [periodistas y camarógrafos civiles](#) que [acompañaron](#) o registraron ataques y secuestros, [vendiendo posteriormente esas imágenes a agencias internacionales o difundiendo contenido gráfico en redes sociales](#). (LFM / Fernanda Kobelinsky / Infobae / Reuters / AP)

[Volver al índice](#)

5 SEGURIDAD MARÍTIMA: SE HUNDIÓ EL MSC ELSA 3



A veces se dan ciertas circunstancias que confluyen en hechos dramáticos. Hace poco estábamos analizando las [lecciones aprendidas](#) de un simulacro en el que [los cargadores no habían declarado correctamente las mercancías peligrosas](#) a ser transportadas por buque. El otro punto que discutimos fue el de los [buques subestándar](#). Hoy, tenemos que analizar el caso del portacontenedores [MSC Elsa 3](#), IMO 9123221, de 184 metros de eslora y 26 metros de manga, construido en 1997 y enarbolando bandera de [Liberia](#), que se hundió el 24 de mayo en el mar [Arábigo](#) cerca de [Kerala](#), proveniente del puerto de [Vizhinjam](#) y con destino al puerto de [Kochi](#) en la [India](#).

Tras partir del puerto de [Vizhinjam](#) el 23 de mayo, emitió un llamado de socorro. El hecho coincidió con la llegada temprana de un [monzón del suroeste a Kerala](#), comprometiendo la situación del buque que se hundió al día siguiente.

De los 640 contenedores que transportaba el buque, una docena llevaba [carburo de calcio](#), mientras que otros 13 tenían un [contenido no especificado](#). Adicionalmente, llevaba 84 toneladas de [diésel](#) y 367 toneladas de [aceite industrial](#) en sus tanques.

La [Guardia Costera de India](#) envió una aeronave con un sistema de detección de derrames de petróleo para inspeccionar el área. También desplegó un buque con equipos de control de contaminación en el sitio del accidente.

El coordinador de la [Autoridad de Gestión de Desastres del Estado de Kerala](#) recomendó mantener una distancia mínima de 200 metros con los contenedores varados en las playas del distrito de [Kollam](#), aunque la inconsciencia de los pobladores hizo que hicieran caso omiso a la recomendación. Las pericias echarán luz sobre el incidente, pero lo concreto es que el buque se hundió, [perdiéndose la carga](#) y [contaminando la zona](#). Se trata de una avería particular y serán las compañías de seguros las encargadas de resarcir por los daños en la medida en que las declaraciones de los cargadores hayan sido correctas. (LFM / Oficina de Información de Prensa de la India / Folleto / Reuters / Infobae / The Hindu / AP / EFE / AFP)

[Volver al índice](#)

6 INTELIGENCIA: LA TRIPLE FRONTERA ARGENTINA, BRASIL Y PARAGUAY



La [Triple Frontera](#) entre [Argentina](#), [Brasil](#) y [Paraguay](#) es un ámbito propicio para todo tipo de actividades ilegales: falsificación de mercancías de lujo, contrabando, narcotráfico, falsificación de dólares estadounidenses, comercio ilegal de diamantes, lavado de dinero del crimen organizado... [y financiación del terrorismo!](#) Todo el mundo lo sabe, pero los gobiernos de los tres países involucrados parecen ignorarlo.

Recientemente, el gobierno de [Donald Trump](#), dispuesto a tomar cartas en el asunto mediante el [Departamento de Estado](#), ha ofrecido una recompensa de 10 millones de dólares a través del programa denominado [Recompensas por la Justicia](#), el que es administrado por el [Servicio de Seguridad Diplomática](#), con el objeto de obtener información que permita interrumpir los mecanismos de financiación de [Hezbollah](#) en la [Triple Frontera](#). Ello a través de información que conduzca a la identificación y desarticulación de diversas fuentes de ingresos y mecanismos de facilitación financiera de [Hezbollah](#).

Pero la financiación ilegal de los terroristas no solo proviene de estas actividades ilícitas, sino que se complementa con el lucro de actividades de construcción, importación, exportación y compraventa de bienes raíces en [América Latina](#). Esto incluye donantes o facilitadores financieros, instituciones financieras o casas de cambio que facilitan transacciones, y empresas o inversiones controladas por la organización o sus facilitadores. También se busca información sobre [empresas pantalla](#) involucradas en la adquisición internacional de [tecnología de doble uso](#) en nombre de [Hezbollah](#) y sobre esquemas delictivos que generen beneficios económicos para la organización.

[Hezbollah](#) recibe armas, entrenamiento y financiación de [Irán](#). En la [Triple Frontera](#) se generan mil millones de dólares al año a través de negocios e inversiones internacionales, redes de donantes, corrupción y actividades de lavado de dinero. (LFM / Infobae / Reuters / Departamento de Estado de los EE.UU.)

[Volver al índice](#)

7 RIESGO NUCLEAR: INSTALACIÓN NUCLEAR SECRETA IRANÍ



Los diplomáticos son eso: ¡diplomáticos! Debido a ello es que habitualmente evitan decir la verdad y sus declaraciones dan vueltas a fin de [evitar dar información comprometedor](#). Es lo que sucede con [Irán](#) y sus intenciones de obtener [bombas nucleares](#) con un objetivo fijo: [Atacar a Israel](#).

Nótese que [Irán](#) hace años que [financia a diversas organizaciones terroristas](#) que atacan a [Israel](#), pero se ha abstenido de hacerlo directamente para evitar represalias [mientras se encuentra en inferioridad de condiciones](#). Si llegara a estar en igualdad de condiciones — cosa muy probable si las negociaciones diplomáticas continúan como hasta hoy—, el escenario cambiará.

El [Consejo Nacional de Resistencia de Irán \(NCRI\)](#), organización que aglutina a la oposición, reveló haber hallado una instalación ligada al desarrollo de armas nucleares cuya existencia [no había sido informada](#) por las autoridades iraníes, lo que contradice la versión oficial de que el desarrollo nuclear del país es con fines pacíficos.

La instalación, conocida como [Arco iris](#), se encuentra en el condado de [Garmsar](#), en la provincia de [Semnan](#), y tiene unas 1 000 hectáreas de superficie rodeándola. El objetivo es el desarrollo de [ojivas para misiles balísticos](#) de rango intermedio. Esta planta opera de manera encubierta como una empresa química llamada [Diba Energy Sina](#) que comenzó a construirse en 2009 y [está operativa desde 2013](#).

Según el [NCRI](#), está destinada al desarrollo de diferentes componentes de un arma nuclear y principalmente a la extracción de [tritio](#), un isótopo que normalmente se obtiene como residuo y que se puede usar para [potenciar el poder explosivo de una bomba nuclear](#) y también para desarrollar [bombas de hidrógeno](#).

[Arco iris](#) está equipada con radares y sistemas de defensa aérea de la [Cuerpos de la Guardia Revolucionaria Islámica](#), lo que indica su importancia estratégica. (LFM / Infobae / Reuters / EFE) [Volver al índice](#)

8 ESPIONAJE: CHILE NO ES ARGENTINA



La [Estación de Espacio Lejano](#) fue instalada por el Gobierno chino en [Bajada del Agrio](#), provincia de [Neuquén](#), [Argentina](#). Su construcción fue autorizada por un convenio de 2014 firmado por [Cristina Fernández](#) y [Xi Jinping](#) sobre un predio de 200 hectáreas. Teóricamente, gracias a este proyecto, [Argentina podrá explorar la luna y Marte](#). En esa oportunidad, [el Gobierno argentino desoyó las advertencias estadounidenses](#).

El [Gobierno de Chile](#) acaba de decidir detener el avance del proyecto astronómico chino en [Cerro Ventarrones](#), tras una serie de advertencias diplomáticas por parte de [Estados Unidos](#), que alertaron sobre los supuestos riesgos estratégicos del observatorio.

El [Ministerio de Relaciones Exteriores](#) cuestionó la legalidad del convenio firmado entre la [Universidad Católica del Norte](#) y el [Observatorio Nacional Astronómico de China](#).

Se trata de un telescopio de alta precisión para estudiar objetos cercanos a la Tierra — [proyecto TOM](#)—, que fue anunciado en enero de 2023. altos funcionarios estadounidenses manifestaron su preocupación por un eventual uso dual de la infraestructura, es decir, fines científicos, pero también de [observación estratégica y militar](#). Las advertencias comenzaron a principios de este año, cuando una delegación estadounidense señaló que el telescopio chino tendría capacidad para [rastrear satélites en órbita](#), una actividad con presuntas implicancias en el ámbito de defensa. El gobierno chileno, que inicialmente no estaba al tanto del acuerdo, ordenó una revisión a través de la [Dirección Jurídica de Cancillería](#). Los terrenos fiscales usados fueron concedidos por el [Ministerio de Bienes Nacionales](#), lo que obliga a revisar si se cumplen las condiciones establecidas para su uso.

El gobierno chino acusó a [Estados Unidos](#) de intentar frenar la cooperación científica entre [Chile](#) y [China](#) en una expresión moderna de la [Doctrina Monroe](#). (LFM / Felipe Zamarin / El Diario de Antofagasta / Infobae / ExAnte) [Volver al índice](#)

9 BLOQUEO PORTUARIO: LOS HUTÍES AMENAZAN AL PUERTO DE HAIFA



Una de las amenazas previstas por el [párrafo B/15.11 del Código PBIP](#) para las instalaciones portuarias es el [bloqueo de acceso](#). En este caso, los atacantes hutíes se victimizan como si los israelíes hubieran sido los agresores y no los agredidos a partir del 7 de octubre de 2023.

Los [terroristas hutíes de Yemen](#) anunciaron a mediados de mayo que impondrán un bloqueo marítimo sobre el [puerto de Haifa](#) y pidieron a las navieras que tomen en serio su advertencia.

El portavoz terrorista [Yahya Sarea](#), dijo que *Las Fuerzas Armadas de Yemen (como se autodefinen los hutíes) decidieron, con la ayuda de Dios, implementar las directivas de sus líderes y comenzar a imponer un bloqueo marítimo sobre el puerto de Haifa.*

Esta decisión es a consecuencia del presunto éxito de los terroristas tras imponer un bloqueo sobre el [puerto de Umm Al Rashrash](#) en el [mar Rojo](#), el que dejó de ser operativo.

El puerto de [Eilat](#), que maneja principalmente las importaciones de automóviles y las exportaciones de potasa provenientes del [mar Muerto](#), se ha visto considerablemente afectado por los ataques de los hutíes contra buques mercantes en el [mar Rojo](#).

La justificación de [este acto terrorista](#) es que se trata de una respuesta a la *escalada de la brutal agresión del enemigo israelí contra nuestros hermanos y el pueblo de Gaza, y a la comisión de decenas de masacres diarias y la caída de cientos de víctimas en un crimen de genocidio como el mundo nunca ha presenciado.*

Lamentablemente, muchos observadores internacionales (incluso de organismos internacionales) [no prestan la debida atención a este asunto](#). (LFM / Reuters / Infobae / Ilan Rosenberg / EFE) [Volver al índice](#)

10 TERRORISMO: OPERACIÓN SINDOOR DE INDIA



Comencemos por el nombre: el [sindoor](#), o [polvo rojo](#), es un indicador del estado civil de las [mujeres hindúes](#). (Como aclaración, es común que los latinoamericanos llamemos “hindúes” a los indios. Los nacidos en la India son indios y su religión suele ser hindú). Las casadas lo llevan en la raya del pelo o en la frente y [se lo quitan si enviudan](#).

Durante el atentado terrorista del 22 de abril en la [parte india de Cachemira](#), 26 mujeres perdieron a sus maridos que fueron atacados por los musulmanes debido a que eran hindúes. La imagen de [Himanshi Narwal](#), sentada junto a su esposo asesinado, tuvo una repercusión mediática muy importante luego de que se hiciera viral.

[India](#) atacó a los terroristas en territorio paquistaní en represalia por el atentado anterior y [Himanshi Narwal](#) inspiró a que el Gobierno de su país eligiera el nombre de [operación Sindoor](#) para su represalia militar. El Ejército indio anunció los ataques con una cruda imagen que incluía un [tarro de sindoor derramado que parecía sangre salpicada](#).

Veinticinco de los 26 muertos en el atentado terrorista del 22 de abril eran turistas que visitaban una pradera cerca de la localidad de [Pahalgam](#), en [Cachemira](#), de mayoría musulmana. [Pakistán](#) ha rechazado haber tenido participación en el atentado.

Los terroristas asesinaron a los hombres y perdonaron a las mujeres y los niños [para que pudieran informar al Gobierno indio sobre lo sucedido](#) en el lugar.

Nueve días después, [Himanshi Narwal](#) seguía llorando la pérdida de su marido. En realidad, esto también es una lucha entre las fuerzas del orden por un lado y los [fundamentalistas que no se cansan de mentir](#) y pretenden justificar sus acciones aberrantes diciendo que “alguien” les ha cercenado sus derechos o que los ha agredido de alguna forma. En la inteligencia criminal se los detecta con facilidad. (LFM / Pragati K.B. / Anupreeta Das / Infobae / Reuters / Sahiba Chawdhary / The New York Times)

[Volver al índice](#)

11 PROTECCIÓN: ATACAN PUERTO Y AEROPUERTO CON DRONES



Cuando existe una [amenaza de bomba](#), se suele elevar el nivel de protección a 3 y se ordena la evacuación parcial o total. Ante un [ataque con drones o misiles](#), además de la elevación del nivel de protección, se procede a evacuar totalmente la instalación.

El conflicto entre el [Ejército sudanés](#) y las [Fuerzas paramilitares de Sudán](#) estalló en abril de 2023 tras el fracaso del proceso para integrar a la milicia paramilitar dentro de las FF. AA. regulares. La guerra desató una crisis que paralizó la transición democrática iniciada tras el derrocamiento del dictador [Omar al Bashir](#) en 2019. Ese proceso sufrió un quiebre en octubre de 2021, cuando el jefe del Ejército, [Abdelfatá al Burhan](#) y el comandante de los paramilitares, [Mohamed Hamdan Dagalo](#), derrocaron al primer ministro civil [Abdalá Hamdok](#), suspendiendo los compromisos hacia un gobierno electo. Según datos de [Naciones Unidas](#), más de 12 millones de personas han sido desplazadas y la mitad de la población enfrenta inseguridad alimentaria severa.

El 6 de mayo, [Fuerzas paramilitares de Sudán](#) atacaron el [puerto](#) y el [aeropuerto](#) de [Puerto Sudán](#) mediante el uso de [drones y misiles](#), lo que provocó varias explosiones e incendios, obligando a suspender las operaciones. Los drones [impactaron además los depósitos de combustible](#) y causaron daños estructurales tanto en el aeropuerto como en el [hotel Marina](#), ubicado en el centro de la ciudad. Las autoridades cancelaron todos los vuelos y reforzaron la seguridad, mientras se evaluaban los daños provocados por el segundo ataque contra la terminal en menos de 48 horas.

Las [fuerzas paramilitares sudanesas](#) mantuvieron ataques consecutivos durante una semana. En primer lugar, varias explosiones afectaron los depósitos de combustible de la [Compañía de Petróleo Sudanesa](#) ubicados en [Port Sudan](#), y se informó sobre ataques con drones contra una base aérea militar. El [Ejército](#), que mantiene el control de [Port Sudan](#), no ha respondido oficialmente a los ataques, aunque reforzó la presencia militar en los accesos a las instalaciones afectadas y ordenó la vigilancia aérea permanente en la zona costera. La [ONU](#), la [Unión Africana](#) y los [Emiratos Árabes Unidos](#) —país acusado por el gobierno sudanés de apoyar a las fuerzas paramilitares— condenaron la ofensiva. (LFM / Europa Press / EFE / Infobae / Reuters / Khalid Abdelaziz) [Volver al índice](#)

12 ATAQUE CON EXPLOSIVOS: ABANDONAN CAMIÓN CARGADO



El ataque no se consumó debido al aviso de los vecinos del [barrio Fátima](#), en el [Valle del Cauca, Colombia](#), de la existencia de un camión estacionado en forma sospechosa con la caja cubierta por una lona.

Dado que el vehículo había sido abandonado en las cercanías del [Batallón de Ingenieros N° 3 Coronel Agustín Codazzi](#), se activaron los protocolos de seguridad (protección) ante la sospecha de que el camión contuviera explosivos.

El personal [antiexplosivos de la Policía y el Ejército de Colombia](#) lograron neutralizar el vehículo acondicionado con una [rampa de lanzamiento de artefactos explosivos improvisados](#), que había sido abandonado por dos sujetos en el [barrio Fátima](#).

La [unidad especializada en manejo de explosivos](#) acudió al lugar para revisar el vehículo sospechoso. Encontraron elementos que, según el informe preliminar, podrían haber sido utilizados en un ataque con artefactos explosivos.

Una persona fue aprehendida por su presunta conexión con este suceso, mientras que otras dos personas, señaladas como responsables del abandono del camión, habrían huido antes de la intervención de las autoridades.

La intervención de los expertos en desactivación de explosivos impidió que el vehículo fuera utilizado como [plataforma para un atentado](#). La actuación de los organismos de seguridad permitió controlar la situación sin que se registraran víctimas ni daños materiales.

Los [organismos de inteligencia](#) comenzaron la recolección de pruebas para esclarecer el origen del vehículo, la procedencia de los artefactos y los posibles autores intelectuales de este intento de ataque. Las autoridades investigan qué estructura armada estaría detrás de este hecho y si hay vínculos con otras acciones similares. (LFM / Eduardo Villamil / Infobae) [Volver al índice](#)

13 NARCOTRÁFICO: EL *GORDO PIBE* DE PANAMÁ A COLOMBIA



Si bien el [tráfico ilícito de estupefacientes](#) no figura como una de las amenazas a tener en cuenta en el [Código PBIP](#), la mayor parte del narcotráfico se transporta por vía acuática.

Al detener a [Jorge Antonio Zurita](#), alias *Gordo Pibe* en [Medellín](#), las autoridades colombianas no solo capturaron a un fugitivo de [Interpol](#), sino que cortaron un eslabón clave en la cadena del narcotráfico que conecta los laboratorios de [Colombia](#) con los mercados de consumo de [Estados Unidos](#) y [Europa](#). [Zurita](#) transformó una pandilla callejera de [Panamá](#) en una sofisticada red criminal transnacional.

[Zurita](#), líder de la pandilla [Kill the Nasty \(KTN\)](#), había permanecido prófugo desde 2023, refugiándose en territorio colombiano mientras las autoridades panameñas intensificaban su búsqueda. La investigación que llevó a su captura reveló un entramado criminal sofisticado que incluía una empresa de turismo registrada a nombre de su esposa en [El Peñol, Antioquia](#), presumiblemente utilizada para el lavado de activos. [Kill the Nasty](#) surgió en 2010 en [Río Abajo](#) en la [Ciudad de Panamá](#), donde comenzó como una pandilla callejera y ganó notoriedad por su extrema violencia y su incursión en el narcotráfico internacional, integrándose a las megabandas panameñas. Bajo su liderazgo, forjaron una alianza con guerrilleros de las [FARC](#).

[Kill the Nasty](#) se asoció con [Sam 23](#), surgida en 2021 en [Santa Librada](#), distrito de [San Miguelito](#), funcionando como su brazo financiero y aportando las conexiones internacionales y la logística para mover grandes cargamentos y lavar el dinero. Durante su apogeo, [KTN](#) protagonizó sangrientos enfrentamientos armados con pandillas rivales, convirtiendo sectores enteros de la capital panameña en zonas de guerra urbana. En [Panamá](#) hay alrededor de 150 pandillas.

Las autoridades sostienen que el 70% de los asesinatos en el país están vinculados al crimen organizado, incluidas las pandillas. Se han diversificado hacia la [extorsión a comerciantes](#) y el [sicariato](#). (LFM / Samuel Losada Iriarte / Infobae)
[Volver al índice](#)

14 NARCOTRÁFICO: TREN DE ARAGUA DE VENEZUELA A ARGENTINA



- El 28 de mayo fueron detenidos doce venezolanos acusados de pertenecer a la organización criminal transnacional [Tren de Aragua](#). Ello se dio en el marco de una investigación que llevaba un año de desarrollo, según informó la ministra de Seguridad de [Argentina](#), [Patricia Bullrich](#).

La desarticulación de esta célula acusada judicialmente de [lavado de activos](#), [terrorismo](#) y [financiamiento del terrorismo](#) con movimientos multimillonarios en dólares según el análisis de la [PROCELAC](#), llevó a detenciones en la [Ciudad de Buenos Aires](#), en la [provincia de Buenos Aires](#) y en la [provincia de Corrientes](#).

La cabeza de esta célula es [Guillermo Rafael Boscan Bracho](#), alias [El Yiyi](#), quien está detenido en el pabellón de alta peligrosidad del [Complejo Penitenciario Federal de Ezeiza](#). Sin embargo, [seguía comandando la banda desde la cárcel](#), al igual que sucede en otros establecimientos penitenciarios [del resto de los países latinoamericanos](#).

El gobierno de [Javier Milei](#) decretó que el [Tren de Aragua](#) es considerado para la ley argentina como una [organización terrorista](#).

La banda actuaba mediante el uso del [hawala](#), un sistema informal de ingreso y egreso de fondos que está por fuera del sistema financiero y se basa en la confianza. Descubrieron lavado de activos con compra de bienes de lujo, terrenos, inmuebles, centros de estética, joyas y vehículos de alta gama. También con el uso de cuentas bancarias y virtuales con movimientos sin respaldo patrimonial.

Los funcionarios describieron como parte de la estructura criminal a [Enmanuel David Urdaneta Bracho](#), alias [Memei](#); a [Adaly María Domínguez](#), pareja de [El Yiyi](#), y administradora de bienes y soporte externo. También a la pareja de [Memei](#), [María Alexandra Bohorquez Carroz](#), colaboradora en lavado de activos; a su hermano, [Diego Andrés Bohorquez Carroz](#), participe secundario y a [José Antonio Lanz Guevara](#), el dueño de [Wester Union/Giro Activo](#), considerado pieza clave en el llamado sistema [hawala](#). Se los vincula con atentados a supermercados, carnicerías y ferreterías en [Maracaibo](#). (LFM / MG / Clarín / Natasha Niebieskikwiat)

[Volver al índice](#)

15 CIBERCRIMEN: ATAQUES A TRAVÉS DE LAS IMPRESORAS



Hemos usado impresoras para [colocar explosivos durante los simulacros](#), pero también las podemos usar para generar ataques cibernéticos. [La red WIFI puede verse amenazada por un vector de ataque poco considerado](#): las impresoras. Estas máquinas, comúnmente percibidas como recursos de bajo riesgo, pueden ser las puertas de entrada para ciberdelincuentes si no se toman medidas apropiadas. No solo transforman datos digitales en físicos, sino que su capacidad para transmitir información confidencial [las convierte en objetivos atractivos para quienes buscan explotar vulnerabilidades](#) en las redes WIFI.

Las impresoras se conciben como herramientas de trabajo inofensivas. Sin embargo, esta [percepción es engañosa](#). Por su conexión a [redes WIFI](#) y su capacidad para manejar información delicada, se convierten en objetivos valiosos para infiltrarse en una red.

El potencial de riesgo es alto. Con acceso a una impresora, los atacantes pueden [interceptar documentos](#) privados, [explorar la red](#) local en busca de otros dispositivos desprotegidos e incluso [instalar malware](#) que comprometa aún más la integridad del sistema. El principal riesgo es la [exposición de datos sensibles](#). A raíz de que las impresoras procesan documentos que contienen información confidencial, [los hackers pueden interceptar documentos en plena transmisión](#), accediendo así a datos personales, financieros o empresariales. Este tipo de información puede venderse o usarse para [suplantación de identidad y fraudes](#). Además, al tener el control de una impresora comprometida, los atacantes [pueden utilizarla como un punto de acceso](#) para [enviar comandos maliciosos a otros dispositivos](#) de la red, ampliando su alcance e impacto.

La primera medida sugerida es la [actualización constante de las contraseñas de acceso a la impresora](#). Esto dificulta el ingreso no autorizado porque muchas impresoras [vienen con contraseñas preconfiguradas que son fáciles de analizar](#) para los atacantes. Otra estrategia clave es [mantener actualizado el software de firewall y el sistema operativo de la impresora](#). Desconectarla si aparenta estar comprometida. (LFM / LGM Security / Incibe / Infobae) [Volver al índice](#)

16 FUNDAMENTALISMO: CUANDO ES IMPOSIBLE DIALOGAR



Is [imposible dialogar con una piedra](#). Tampoco es posible dialogar con un [fundamentalista](#). Cada uno de nosotros tiene una [forma de pensar y actuar en la vida](#). Consideramos, por tanto, que es apropiada. El problema es que todo el mundo siente y piensa lo mismo, pero algunos son [fundamentalistas](#) y su método de razonamiento dista mucho de lo que [Albert Einstein consideraría razonable](#).

Las autoridades [talibanes](#) han [prohibido el ajedrez](#) en todo [Afganistán](#) hasta nuevo aviso debido a la preocupación de que [sea una fuente de apuestas](#), algo ilegal según la [ley de moralidad](#) del gobierno.

Este veto, basado en la [ley de moralidad talibán](#), afecta a cafés y competencias informales, generando críticas por su impacto a nivel de zoncera en la recreación juvenil.

El gobierno fundamentalista talibán ha impuesto leyes y regulaciones que reflejan su retorcida visión de la ley islámica desde que tomó el poder en 2021. En la [sharia](#) (ley islámica), [el ajedrez](#) se considera una [forma de apuestas](#), algo prohibido según la [ley de Propagación de la Virtud y Prevención del Vicio](#) anunciada el año pasado, declaró el portavoz de la dirección deportiva, [Atal Mashwani](#).

[Mashwani](#) indicó que la federación nacional de ajedrez no había celebrado ningún evento oficial durante aproximadamente dos años y que [tenía algunos problemas a nivel de liderazgo](#).

Las autoridades afganas han restringido otros deportes en los últimos años y [a las mujeres se les ha prohibido prácticamente por completo participar en el deporte](#) en el país. Algunos [eruditos islámicos](#) afirman que todos los deportes que no perjudiquen la salud, no atenten contra la dignidad humana, no impliquen corrupción financiera ni distraigan de los deberes religiosos, son permisibles y [se consideran sunnah](#). (LFM / AFP / EFE / Infobae / Reuters / Albert Gea / Mohammad Saleh Islampur / Ali Khara)

[Volver al índice](#)

17 SECUESTROS: PAÍSES QUE EE. UU. RECOMIENDA NO VISITAR



Si bien el contenido de esta nota corresponde a los [ciudadanos estadounidenses](#), creo que su difusión es válida también para los viajeros de otras nacionalidades, sobre todo los latinoamericanos que [suelen viajar imprudentemente](#), sin hacer las averiguaciones previas necesarias para evitar inconvenientes una vez en el lugar de destino y [obnubilados por su curiosidad](#).

El gobierno de [Estados Unidos](#) ha actualizado su lista de países bajo advertencia de viaje [Nivel 4: No viajar](#), ampliándola a 21 naciones para 2025. Esta categoría, la más alta del sistema de advertencias del [Departamento de Estado](#), señala a los destinos donde los ciudadanos estadounidenses enfrentan riesgos graves como terrorismo, conflictos armados, secuestros, delitos violentos o detenciones arbitrarias. Las incorporaciones más recientes son [Corea del Norte](#) y [Burkina Faso](#). La lista de nivel 4 incluye a:

Afganistán	Bielorrusia	Birmania (Myanmar)
Burkina Faso	República Centroafricana	República Dem. del Congo
Haití	Irán	Libia
Irak	Líbano	Rusia
Mali	Corea del Norte	Sudán del Sur
Somalia	Sudán	Venezuela
Siria	Ucrania	Yemen

¿Qué significa una advertencia de viaje [Nivel 4](#) del [Departamento de Estado](#)?

El [Departamento de Estado](#) de Estados Unidos clasifica sus alertas de viaje en cuatro niveles. La advertencia [Nivel 4: “No viajar”](#) es la más severa e indica que los ciudadanos estadounidenses deben evitar todos los viajes a los países designados debido a amenazas críticas. Estas amenazas pueden incluir terrorismo, [conflictos armados activos](#), delincuencia generalizada, [detenciones arbitrarias](#) y una [capacidad limitada o inexistente de brindar asistencia consular](#). Cuando un país recibe esta designación, el gobierno estadounidense reconoce que no puede garantizar la seguridad de sus ciudadanos en ese territorio. (LFM / Maricielo Grados Córdova / Infobae / travel.state.gov)

[Volver al índice](#)

18 INTELIGENCIA: CUANDO LA EDUCACIÓN NO AYUDA



La **inteligencia es la capacidad de comprender** algo. Su significado bíblico es la capacidad para comprender la verdad revelada. También podemos hablar de **inteligencia criminal**, la que se refiere al **conocimiento de actividades delictivas** a través de la recopilación, el análisis y el procesamiento de cierta información.

Ahora bien, ¿cómo puede una persona desempeñarse en un **departamento de inteligencia criminal** o en cualquier actividad que requiera de un **ejercicio intelectual para resolver problemas**, si no entiende lo que lee?

Las **Pruebas Aprender** son un dispositivo nacional de evaluación educativa para evaluar los logros de aprendizaje de los **estudiantes de nivel primario y secundario**. La última versión de estas pruebas en **Argentina** arrojó —sobre 4 178 escuelas— que **el 55% de los alumnos de tercer grado no lograron entender los textos** que había frente a ellos.

A nivel nacional, **3 de cada 10 están significativamente rezagados de las habilidades esperadas y uno de cada 10 no sabe leer**, alertó el **Observatorio Argentinos por la Educación** en su análisis de los resultados.

Los mejores desempeños se registraron en **Formosa, donde un 63,6% alcanzó el grado de alfabetización esperado** (nivel cuatro y cinco), seguidos por **Córdoba (58,8%)** y la **Ciudad de Buenos Aires (55,5%)**.

Si bien los resultados son paupérrimos, el hecho de que la provincia de **Formosa** haya finalizado en el primer lugar, indica que **alguien hizo trampa en Formosa**, ya que el nivel educativo de sus alumnos **es uno de los peores del país**. Allí los alumnos **pasan de grado aunque no hayan aprobado los exámenes**. Lo importante no es que los alumnos comprendan, sino **que pasen de grado**. De esta forma, no habrá inteligencia posible de ningún tipo. (LFM / Infobae / La Nación / Secretaría de Educación) [Volver al índice](#)

19 NARCOTRÁFICO: ¿QUÉ VA DE MÉXICO A EE. UU.?



El [Gobierno de los Estados Unidos](#) ha designado como [organizaciones terroristas extranjeras \(FTO\)](#) a seis [cárteles mexicanos](#) dedicados al tráfico ilícito de estupefacientes.

La [DEA](#) ha publicado el informe titulado *National Drug Threat Assessment 2025*, en el que se identifica a los cárteles de [Sinaloa](#), [Jalisco Nueva Generación](#), [del Noreste](#), [del Golfo](#), [Nueva Familia Michoacana](#) y [Cárteles Unidos](#) como las principales amenazas transnacionales vinculadas al [tráfico de estupefacientes](#).

A fin de poder entender algunas de las acciones —y de las expresiones del presidente [Donald Trump](#)— es preciso recordar que el [fentanilo](#) y la [metanfetamina](#) son producidos en laboratorios de [México](#) con precursores químicos provenientes de [China](#) e [India](#). Ello, asociado a la muerte de 52 000 personas por sobredosis con dichas sustancias durante el año pasado.

[Cartel de Sinaloa](#)

Considerado una de las organizaciones criminales más poderosas del mundo, el [Cártel de Sinaloa](#) mantiene una estructura descentralizada con operaciones en al menos 40 países.

Produce [fentanilo](#) en laboratorios provistos con precursores químicos importados desde [Asia](#), en especial a través de los [puertos del Pacífico mexicano](#). Preocupantemente, ha comenzado a adulterar sus drogas con [xylazina](#) o [xilacina](#), un [sedante](#), [miorrelajante](#) y [analgésico no narcótico](#) de [uso veterinario](#) que agrava los riesgos de intoxicación.

Fabrica [metanfetamina de alta pureza](#) (hasta 97%) y ha expandido su mercado a [Asia](#) y [Oceanía](#), donde el precio de la droga es hasta cien veces más alto que en [EE. UU.](#)

Finalmente, produce [tusi](#), que consiste en la mezcla de [ketamina](#), [fentanilo](#), [cocaína](#) y otras sustancias sintéticas para [venta en clubes nocturnos](#).



[Cártel Jalisco Nueva Generación](#)

Opera como un conglomerado criminal con una [estructura tipo franquicia](#). Produce [fentanilo](#) y [metanfetamina](#) en [México](#) y usa redes logísticas para traficar hacia [EE. UU.](#)

Es proveedor clave de [metanfetamina cristalina](#) y ha establecido alianzas con facciones del [Cártel de Sinaloa](#), como [Los Chapitos](#), para consolidar rutas de tráfico y ampliar acceso a precursores. También participa activamente en la venta de [cocaína](#).

[Cártel del Noreste](#)

Recibe [fentanilo](#), [metanfetamina](#) y [cocaína](#) de la facción de [Los Mayos](#) del [Cártel de Sinaloa](#) y los envía principalmente por tierra a los [EE. UU.](#)

[Nueva Familia Michoacana](#)

Controla el puerto de [Lázaro Cárdenas](#) para el ingreso de precursores químicos de [China](#) y cargamentos de cocaína de [Colombia](#). Produce [metanfetamina](#). Trafica [heroína](#) y [cocaína](#).

[Cárteles Unidos](#)

No producen drogas a gran escala, pero controlan las rutas que conectan el puerto de [Lázaro Cárdenas](#) hasta llegar a los [EE. UU.](#) para el tráfico de [fentanilo](#), [metanfetamina](#), [cocaína](#) y [precursores químicos](#).

[Cártel del Golfo](#)

Maneja el puerto de [Altamira](#) para el ingreso de precursores químicos. Facilita el tráfico de [fentanilo](#), [metanfetamina](#) y [cocaína](#) para el [CJNG](#).

La capacidad de manufactura está concentrada en el [Cártel de Sinaloa](#) y el [CJNG](#), mientras que los demás grupos operan como distribuidores, escoltas, proveedores logísticos o facilitadores territoriales. El puerto de [Lázaro Cárdenas](#) y los cruces fronterizos en [Tamaulipas](#), [Sonora](#) y [Baja California](#) se usan para la importación de precursores y el tráfico de drogas hacia el norte. (LFM / Infobae / Anayeli Tapia Sandoval) [Volver al índice](#)

20 FALSA RELIGIÓN: JAPÓN ORDENA DISOLVER LA SECTA MOON



La manipulación es un aspecto no considerado en las [evaluaciones de protección de las instalaciones portuarias](#). El caso bajo análisis es un ejemplo de ello. La [Iglesia de la Unificación \(Secta Moon\)](#) fue fundada en 1954 por [Sun Myung Moon](#) en [Corea del Sur](#). Ha estado bajo la lupa en [Japón](#) por acusaciones de manipular a sus seguidores para que entreguen grandes sumas de dinero hasta el punto de arruinar a sus familias. La organización mantuvo una relación cercana con el [Partido Liberal Democrático](#) durante décadas, lo que le permitió operar sin trabas legales. Su suerte cambió tras el asesinato del ex primer ministro [Shinzo Abe](#) en 2022, lo que expuso sus vínculos políticos y las [denuncias de abuso económico](#) contra sus dirigentes.

El magnicidio de [Abe](#) reveló el trasfondo oscuro de la organización. El atacante, [Tetsuya Yamagami](#), declaró que su acción había sido motivada por la relación del exmandatario con la [Iglesia de la Unificación](#), a la que culpaba por la ruina de su familia. Su madre había donado la totalidad de la herencia al grupo, dejándolos en la ruina. El caso desató un [escándalo en Japón](#), lo que llevó a las autoridades a iniciar investigaciones sobre las prácticas de la secta y sus conexiones con el poder político.

Ahora, la Justicia revocó el estatus legal de la [Iglesia de la Unificación](#). Con esta medida, la organización fundada en [Corea del Sur](#) en 1954 perderá su estatus de [organización religiosa](#), lo que la dejará sin exenciones fiscales y la obligará a liquidar sus activos.

El fallo del [Tribunal de Distrito de Tokio](#) sostiene que la organización incurrió en [prácticas abusivas](#) persistentes que perjudicaron a sus miembros y sus familias, lo que justifica su disolución. El primer caso de este tipo fue con la secta [Aum Shinrikyo](#), responsable del ataque con sarín en el [metro de Tokyo](#) en 1995, cuyo líder [Shoko Asahara](#) fue condenado a pena de muerte en la horca y la segunda fue con el [grupo budista Myokakuji](#), cuyos líderes fueron condenados por fraude. (LFM / Infobae / Felicitas Urroz Baeza) [Volver al índice](#)